

Fecha: 24-11-2024
 Medio: El Día
 Supl. : El Día
 Tipo: Noticia general
 Título: **Identifican puntos críticos donde podrían producirse incendios forestales**

Pág. : 12
 Cm2: 549,2
 VPE: \$ 838.685

Tiraje: 6.500
 Lectoría: 19.500
 Favorabilidad: No Definida

COMO PRIMERA ESTRATEGIA PARA ATACAR LOS SINIESTROS EN LA TEMPORADA ESTIVAL

Identifican puntos críticos donde podrían producirse incendios forestales

ROBERTO RIVAS S. / Ovalle

Con llamados de incendios de pastizales casi a diario en los últimas semanas, y una temporada de incendios forestales que inició en julio, Bomberos de Ovalle se preparan para una estación que podría ser demandante en atención, y si bien los llamados forestales no son de su competencia directa, siempre están prestos a participar en ellos con sus equipos y personal.

El Comandante del Cuerpo de Bomberos de Ovalle, Jorge Robles, explicó a El Ovallino que en la última reunión del Comité de Gestión de Riesgos y Desastres (Cogrid), Conaf informó que el 1 de julio comenzó oficialmente la temporada de incendios forestales.

"En la práctica nos hizo prepararnos desde el mes de agosto, porque si bien no trabajamos directamente en los incendios forestales, si tenemos responsabilidad en la interfaz, en los incendios forestales que involucran a viviendas cerca. Pero en la realidad de Ovalle, nosotros prácticamente atendemos todos los incendios forestales y pastizales de la zona", explicó el uniformado.

Señaló que el trabajo no es solo

En una temporada de incendios forestales que ya se comienza a notar en fuegos de pastizales, se hace imperante conocer los lugares más susceptibles y atacar rápidamente cada evento. Tres máquinas especializadas y bomberos capacitados enfrentarán este nuevo desafío.



EL OVALLINO

Todas las compañías del Cuerpo de Bomberos de Ovalle tienen conocimientos en el combate de incendios forestales.

¿YA TE INSCRIBISTE PARA PARTICIPAR EN LA JNJ 2025?

¡PUEDES HACERLO HASTA EL 24 DE NOVIEMBRE!

A TRAVÉS DEL SITIO WEB

WWW.JNJLASERENA.CL



atacar el fuego cuando ya se presenta, sino que hay una labor previa que involucra más estudio.

"En primera instancia nos hemos encargado de la preparación e identificación de los puntos críticos de la comuna, lugares donde se puedan registrar potenciales incendios forestales de gran magnitud. Una vez identificado, nosotros tenemos a disposición tres máquinas netamente forestales y otros tres carros de abastecimiento con alta

capacidad de litros de agua, que son los que acompañan a estos carros forestales y permiten que en ningún momento quedemos sin el agua para el combate".

Precisó que -además de las tres forestales- en total cuentan con 19 máquinas operativas, las cuales pueden ocupar en un momento determinado.

"Todas las compañías del Cuerpo de Bomberos de Ovalle tienen conocimientos en el combate de incendios

Título: Identifican puntos críticos donde podrían producirse incendios forestales

forestales, de hecho, la mayoría de nuestros voluntarios están realizando un curso de combate de incendios forestales de interfaz forestal, que lo dicta La Academia Nacional de Bomberos, pero en lo específico nosotros contamos con la Quinta Compañía de Sotaquí, la Segunda Compañía del centro de la ciudad, y la Sexta Compañía de la población José Tomás Ovalle, que son las compañías que tienen carros netamente forestales y con material específico para atacar ese tipo de incendios", precisó, indicando que son estas compañías las que ofrecen la primera respuesta en un evento de esas características, y que de ser necesario, se activan el resto de las máquinas, si es que la magnitud de la emergencia lo amerita.

APOYO

Adelantó Robles, que constantemente están haciendo una campaña de llamado a la comunidad y a las empresas para que puedan aportar agua para la hidratación de los voluntarios.

"La gente debe entender que el estrés calórico que generan los incendios nos hace consumir mucho líquido, así que cuando recibimos donaciones a veces se pueden utilizar en el primer

incendio. Constantemente tenemos que estar recibiendo el aporte de privados y de la misma comunidad, más allá de los insumos que nosotros mismos compramos, pero que nunca son suficientes, porque un incendio forestal conlleva ocho o nueve horas de trabajo y el desgaste físico y la deshidratación de los voluntarios es algo considerable, y es allí donde nos ayuda bastante el agua y las barras de cereal que nos donan".

SUMANDO BRIGADISTAS

En tanto, la Delegada Presidencial Provincial de Limarí, Marily Escobar Oviedo, indicó que "ya se encuentra establecido el trabajo preventivo contra incendios forestales, ya existen dos brigadas de CONAF en el territorio provincial. En diciembre se sumarán dos brigadas más con personal de CONAF, alerta y preparados para actuar. Hemos solicitado también, de manera oficial, a cada uno de los municipios que informen sobre sus estrategias preventivas contra incendios forestales y así sumar voluntades para prevenirlos".

Valoró además la labor de los Bomberos de Ovalle, y llamó a la prudencia a las personas, como una manera de evitar los siniestros.

"Quiero destacar también la enorme

contribución de bomberos, quienes siempre están presentes en estas emergencias con sus equipos técnicos y profesionales, siendo fundamentales en cada combate de incendio forestal de nuestra provincia de Limarí. Esperamos que esta temporada las personas puedan contribuir también en prevenir estos incendios, tomando resguardos al momento de hacer algún asado al aire libre por ejemplo y también cuidando los entornos con vegetación que se incendian y propagan rápidamente".

CORTAFUEGOS EN LA ZONA

Una estrategia de las autoridades nacionales para combatir la expansión de posibles incendios forestales, es la construcción de más de 3.700 kilómetros de zanjas entre Tarapacá y Magallanes, en el denominado Plan Nacional de Cortafuegos 2024-2025, anunciado por los ministerios de Obras Públicas y de Agricultura, en conjunto con Conaf.

El programa considera la eliminación de combustible vegetal con la construcción de cortafuegos preventivos, cortacombustible y fajas libres de vegetación, con énfasis en zonas de interfaz urbano y rural.

En la región de Coquimbo se prevé la construcción de al menos 45

kilómetros de cortafuegos en zonas de mayor riesgo.

Sobre el trabajo a realizar, el Director Nacional de Vialidad, Horacio Pfeiffer, detalló que "Hoy día nos encontramos con una planificación muy coordinada que se ha hecho con la CONAF, donde se han definido los puntos más críticos, que son aproximadamente los 3.700 kilómetros, de los cuales la Dirección de Vialidad se ha comprometido a realizar 2.900".

Los trabajos, que serán ejecutados hasta marzo del próximo año, consideran una planificación conjunta entre CONAF, MOP, Municipios, empresas y particulares.

En tanto, el Seremi del MOP, Javier Sandoval, indicó que "en este caso tenemos un compromiso de limpieza de faja de 31,5 kilómetros a lo largo de nuestras rutas, que son puntos o sectores donde se nos ha indicado por los organismos expertos que hay mayor probabilidad de que se puedan desatar incendios forestales".

Por su parte, el Seremi de Agricultura, Christian Álvarez, señaló que "el Plan Nacional de Cortafuegos forma parte las medidas que se están adoptando, y esperamos que su construcción nos permita dar mayor protección a las familias del mundo rural y a sus viviendas".